

Mehr als Super!

Zu Ostern gibt es am Kiosk etwas Neues: das Neue Testament als Magazin in modernem Design! Viele Farben und Bilder von den Passionsspielen steigern den biblischen Lesegenuss. Wer am Kiosk Spiegel oder Focus, den Kicker, das SeeMagazin oder die Bunte sucht, kann dazwischen das „NT-Magazin“ finden. Es soll der christlichen Botschaft neue „Kunden“-Kreise und Milieus erschließen, in kirchenunverdächtigem handlichen Format zum Überall-mit-Hinnehmen: in die S-Bahn, den Biergarten, zur Geschäftskonferenz, zum Baden an den See. Wer geht da schon mit dem Bibelbuch hin? Mit dem Magazin vielleicht schon!

Ostern. Über die Auferstehung Jesu gibt es verschiedene Geschichten. Manche ähneln, andere widersprechen sich, manche sind gut vorstellbar, andere zu fantastisch, als dass man sie einfach so glauben könnte. Alle sind auf ihre Weise irritierend. Welche von den Ostergeschichten historisch wahrscheinlicher ist, darüber gibt es keine einhellige Meinung. Die einen sagen, die Frauen am leeren Grab in Jerusalem seien tatsächlich die Ersten gewesen. Die anderen sagen, die Geschichten von den Erscheinungen Jesu vor Petrus und den anderen Jüngern in Galiläa gäben die ursprünglichen Ostererlebnisse wieder.

Die älteste Quelle, Paulus, nennt Petrus als ersten Osterzeugen.

Was alle Ostererzählungen verbindet, sie sagen im Kern dasselbe: Jesus ist nicht im Tod geblieben, er ist zu neuem Leben erweckt worden. „Die Sache Jesu geht weiter“ (Willi Marxsen).

Ob und wie heute die Sache Jesu weiter geht? Das liegt nur zum Teil an den Kirchen. Es liegt mindestens genauso an jedem einzelnen, ob und was er mit „der Sache Jesu“ anfängt und für sich und andere daraus macht. Für die Welt, in der er lebt. Dass Jesus heute in unser Leben hinein aufersteht, darum geht es. Das beginnt, wenn sich jemand begeistern lässt von Jesu Ideen und von dem, was er gesagt und getan hat, von der Art, wie er auf die Menschen zugegangen und mit ihnen umgegangen ist. Den einen fasziniert mehr der soziale Jesus, den anderen der heilende, der Jesus der Vergebung oder der Mensch Jesus, der sein Kreuz auf sich nimmt. Nur wer etwas von Jesus weiß und sich von ihm anstecken lässt, wird glauben können: an ihn und wie er an seinen Gott. So geht die Sache Jesu heute weiter.

Ostergeschichten im Magazin-Format? Es soll sie auch an der Tankstelle geben – „zum Auftanken“ für 9,20 Euro. Damit kommt man weiter als mit fünf Litern Super – frohe Ostern!



Johannes Habdank

Pfarrer der Evangelisch-Lutherischen Kirchengemeinden Berg